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Abstract (en)
The machine (10) has a ground perforation tool i.e. vibratory needle (26), with an upper end (26a) connected to a supply unit made of construction
material e.g. concrete, and a lower end (26b) with an orifice (28) to set the material. A tank (30) receives another construction material e.g. ballast.
The tank is mounted at a lower end (18a) of a mast (18), and extended around the tool, so that the tool is slid via the tank. The tank has a truncated
cone shaped lower end with an opening to dump the latter material. An introducing unit e.g. traction cable and gear, introduces tank in ground (S).
An independent claim is also included for a method for realizing columns in the ground.

Abstract (fr)
L'invention concerne une machine (10) pour la réalisation de colonnes dans un sol. L'invention se caractérise par le fait que la machine comporte :
- un porteur (12) muni d'un mât (18) qui présente une direction longitudinale et une extrémité inférieure (18a) ; - un chariot mobile (22) monté
coulissant le long du mât - un outil de perforation de sol (26) longitudinal fixé au chariot mobile, présentant une extrémité supérieure (26a,26b) reliée
à des moyens d'alimentation en un premier matériau de construction, et une extrémité inférieure munie d'un orifice (28, 128) pour le refoulement du
premier matériau de construction ; - un réservoir (30, 130) destiné à recevoir un deuxième matériau de construction, ledit réservoir étant monté à
l'extrémité inférieure du mât tout en s'étendant autour de l'outil de perforation de sorte que l'outil de perforation soit apte à coulisser au travers du
réservoir, ledit réservoir présentant une extrémité inférieure (32a) munie d'une ouverture (33) pour déverser le deuxième matériau de construction ; -
des moyens pour introduire le réservoir (30) dans le sol (S).
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